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VERBALE N. 421 del 04/06/2024 Approvato il 04/06/2024
ORDINE DEL GIORNO: N. 76 del 28/05/2024 ODG SUPPL N. 80 e 81 del 31/05/2024
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA
ENTRATA

ORA
USCITA

ORA
ENTRATA

ORA
USCITA

ORA
USCITA

ORA
ENTRATA

Zacco Ottavio P 10.15 11.05

Lupo Giuseppe A - -

Canto Leonardo P 10.15 11.05
Chinnici Dario P 10.15 11.05
Leto Teresa P 10.15 11.05

VERBALE SEDUTA

La Segretaria alle ore 09.00 in prima convocazione procede a chiamare
l’appello e non risultando nessun Consigliere presente rinvia di un’ora in
seconda convocazione.
Il Presidente Zacco alle ore 10.15 in seconda convocazione apre la seduta
con la presenza del Consigliere Canto, Chinnici e Leto
Argomenti da trattare:

1. Delibera avente per oggetto: "Decentramento Sedi Farmaceutiche del Comune di
Palermo"

2. Comunicazione
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali
5. Lettura ed approvazione del verbale della seduta odierna

Per affrontare l’argomento posto al punto 1 la Commissione ha invitato l’Ass.
Ferrandelli, la Dirigente Dott.ssa Marina Pennisi e il Dott. Ficile
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Il Presidente Zacco saluta e ringrazia i presenti precisa che studiando la
delibera la Commissione ha notati i diversi pareri contrari tra cui quello
dell’Ordine dei Farmacisti e dell’Asl
L’Assessore Ferrandelli precisa il motivo per cui nonostante i pareri negativi
la Delibera è arrivata in Consiglio Comunale.
Precisa che ad oggi una sede che vuole trasferire la propria attività, facendo
richiesta al Comune, riesce a far valere le proprie ragioni in quanto il Comune
non ha un piano farmaceutico quindi è inadempiente e di conseguenza la
farmacia si trasferisce nel luogo richiesto. Quindi l'amministrazione non può in
nessun modo dare il diniego in quanto si può procedere a ricorso ecco il motivo
per cui viene fuori la delibera. Ad oggi non esiste un piano di decentramento e
quindi rende libere i farmacisti di richiedere il trasferimento. Riferisce che c'è
un lavoro di anni per riuscire a fare un piano di decentramento per cui era
impossibile agire in tempi stretti, ritiene tenere conto del rispetto del numero
della popolazione, la distanza tra una sede e l’altra e la giurisprudenza cioè le
sentenza rispetto a cui l’ufficio ha svolto il ruolo.
La Dott.ssa Pennisi riferisce che l’Ufficio Igiene e Sanità, per il tramite
dell’Ufficio Urbanistica ha proceduto con l’utilizzo del Software Geomedia a
creare un programma nel quale sono state individuate le aree di pertinenza delle
farmacie nel territorio comunale sulla base del numero di abitanti residenti
all’interno di tali aree utilizzando i dati dell’anagrafe della popolazione
residente e del territorio per Circoscrizione. Con un processo di
geolocalizzazione ha tirato fuori una mappa per un possibile decentramento
che si possa presentare al Consiglio Comunale per evitare che il Comune stesso
sia inadempiente.
Il Dott. Ficili risponde che già i contenziosi ci sono stati e l'amministrazione è
stata tenuta a soccombere alle richieste di risarcimento che sono stati richiesti
proprio in assenza di una disciplina. Conferma quanto detto dall’Ass
Ferrandelli.
La Dott.ssa Pennisi ritiene che il Comune in mancanza di decentramento
perderà sempre i contenziosi e ne spiega le motivazioni. Accenna che
dall’analisi effettuata è emersa una disomogenea distribuzione delle sedi
farmaceutiche nel territorio cittadino posto che 2 circoscrizioni hanno farmacie
in soprannumero e nello specifico la Prima e l'Ottava mentre altre zone della
città hanno evidenti carenze del servizio. Ecco che nasce l’esigenza di fare una
procedura chiamata proprio Decentramento del servizio farmaceutico. Riferisce
che è stata fatta una mappa con l’Ufficio Urbanistica e riferisce che hanno
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perimetrato le 193 farmacie presenti. Precisa che non si possono insediare
nuove farmacie. Altresì precisa che ci sono 3 pareri negativi tra cui quello
dell’Ordine dei farmacisti e quello dell’Asp benché in precedenza l’Ordine dei
farmacisti ha sempre dato parere positivo venendo incontro alle
perimetrazione che erano necessarie e mediava con i vari associati. Con il
decentramento visto che si sta togliendo un pò del territorio, hanno dato parere
negativo. Lo stesso è successo con l’Asp perché hanno trovato giustificazioni
illegittime.
Il Dott. Ficile precisa che la delibera è complessa e tecnica e quindi non di
facile lettura che prevede una individuazione di aree sul territorio urbano
alla luce di uno studio geolocalizzato effettuato in due anni
dall’urbanistica su una piattaforma che ha visto prioritariamente le 7 sedi
soppresse e non trovando le 7 sedi ha esteso il criterio oggettivo della
maggiore popolazione insistente all’interno delle aree. Di fatto è criticabile
perché facendo riferimento alla popolazione e quindi su aree che hanno
abbastanza popolazione si è utilizzato un criterio oggettivo.
La Dott.ssa Pennisi continua a relazionare
Il Presidente Zacco chiede quali sono da spostare
La Dott.ssa Pennisi risponde che si sono individuate le aree per consentire
alle farmacie che si vogliono spostare e in primis saranno quelle della
Prima e dell'Ottava visto che l’area ha farmacie in sovrannumero mentre in
altre zone della città invece hanno evidenti carenze del servizio.Queste
farmacie avranno punteggi in più come priorità.
Il Presidente Zacco chiede se la farmacia che viene spostata lascia una
zona scoperta?
La Dott.ssa Pennisi risponde che nessuna area rimane scoperta. Precisa
che intanto si fa il bando ma non è detto che qualcuno si sposta. Riferisce
che l’ordine dei farmacisti si è ribellato a prendere le farmacie con
popolazioni maggiori.
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La Dott.ssa Pennisi precisa che è stato fatto con l’ufficio Urbanistica
anche lo studio per i locali idonei
La Consigliera Leto chiede cosa si intende per sedi soppresse
La Dott.ssa Pennisi risponde
Continua a relazionare e mostra alcune carte con la descrizione del
perimetro. Dà lettura del parere dei farmacisti.
Legge altresì il parere dell’Asp che non ritiene opportuno quanto da loro
descritto. Spiega perché si è ricorso alle aree più grandi.
L’Ass. Ferrandelli spiega che gli approfondimenti che la Commissione sta
facendo sono positivi.
Il Presidente Zacco chiede di capire quali sono le motivazioni da dare
all'Ordine dei farmacisti e all’Asp. Chiede di capire se la valutazione
territoriale è affidabile. Chiede di tenere presente le esigenze reali del
territorio. Chiede quanti sono le farmacie che si spostano secondo la
delibera
Il Dott. Ficile risponde che chiunque si può spostare nelle zone periferiche
ed elenca le 7 sedi farmaceutiche oggetto di decentramento che verranno
assegnate successivamente alle sedi farmaceutiche vincitrici del bando
pubblico per titoli: Chiavelli, Borgo Nuovo, Zen 2, Resurrezione. Elenca
le 3 aree di decentramento di nuova istituzione e cioè Noce, Margifaraci e
Giafar.
Il Consigliere Chinnici chiede di eventuali farmacie in aree dove sono
presenti b&b o comunque sedi turistiche.
Il Dott. Ficile risponde.
Riguardo ai pareri aggiunge sui pareri dell’Asp e dell’Ordine dei
farmacisti che la legge dice che il parere è obbligatorio ma non vincolante
Il Presidente Zacco chiede anche del parere del Segretario Generale
La Dott.ssa Pennisi risponde
Il Presidente Zacco saluta e ringrazia gli ospiti precisando che la
Commissione inviterà l’Ordine dei Farmacisti e l’Asp.
Il Presidente Zacco invita la Segretaria a procedere con la lettura e
l’approvazione per appello nominale del verbale della seduta odierna.
Il verbale n. 421 del 04/06/2024 è approvato all'unanimità dei presenti
La seduta è chiusa alle ore 11.05
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Letto e sottoscritto

La Segretaria
Vincenza Amato

Il Presidente
Ottavio Zacco

mailto:sestacommissione@comune.palermo.it

		2024-06-04T13:00:44+0200
	Vincenza Amato


		2024-06-05T08:42:04+0200
	OTTAVIO ZACCO




